



PLANTATION D'ARBRES

En haies bocagères ou alignements d'arbres

Sur 4 kilomètres

Vendredi 6 décembre 21024

SAINT CYR-EN-BOURG
C^{NE} de BELLEVIGNE-LES-CHÂTEAUX

STATIONNEMENT
RÉGLÉMENTÉ

Plantation d'arbres en haies bocagères sur 2 km et
alignements d'arbres sur 2 km
Le vendredi 6 décembre 2024 à Bellevigne les Châteaux

Le rendez-vous pour la plantation était donné le vendredi 6 décembre 2024 à 8 h 00 au bout de la rue de la cave Herpin chez Guillaume Le Lay agriculteur Viticulteur de St Cyr en Bourg, 52 personnes étaient présentes : agri, viti, salariés, bénévoles de la commune et des communes voisines avec un soleil prometteur et une température assez douce pour la saison répartis en 6 équipes pour réaliser tous les chantiers : **2240 arbres à planter** dans la journée sur 4 kilomètres





Vers 10 heures du matin Les élèves de l'école primaire de St Cyr en Bourg accompagnés de leurs professeurs d'école et quelques parents sont venus donnés un coup de main à la plantation. Tous les enfants ont participé avec enthousiasme n'hésitant pas à plonger leurs mains dans la terre et salir leurs bottes





On creuse avec la tarière avec Maman qui pousse et on retasse avec ses petits pieds une fois le jeune plant bien mis en terre



 **Bellevigne Châteaux**

PLANTATION D'ARBRES
En haies bocagères ou alignements d'arbres
Sur 4 kilomètres
Vendredi 6 décembre 21024

SAINT CYR-EN-BOURG
Cité de BELLEVIGNE LES CHÂTEAUX

STATIONNEMENT
RÈGLEMENT



Puis vers 11 heures, après l'effort vient le réconfort pour les enfants de l'école avec un bon casse croûte : brioche, jus de pomme et jus de raisin





UN GRAND MERCI à Tous les élèves de l'école de St Cyr en Bourg qui ont participé tous avec joie et enthousiasme à cette plantation, conscients que c'est une opération importante pour leur avenir partagé avec les autres générations et surtout prêts à recommencer en **2025**.



C'est le moment de pailler la jeune plantation
La haie juste plantée reçoit un paillage de 15 à 20 cm de paillage fait de déchets végétaux (des éléments grossiers du tri de compost pris chez **Anjou Bois Energie** de Cizay la Madeleine
Ce paillage aura l'avantage de protéger ces jeunes plants contre l'enherbement excessif de mauvaises herbes et contre la possible sécheresse de l'été prochain



 **PLANTATION D'ARBRES**
En haies bocagères ou alignements d'arbres
Sur 4 kilomètres
Vendredi 6 décembre 21024

SAINT CYR-EN-BOURG
Cité de BELLEVIGNE-LES-CHÂTEAUX

STATIONNEMENT
RÈGLEMENT



11 h 30 C'est l'heure de la pause casse croute pour tous les planteurs qui sont venus ce matin prêter main forte: Rillettes, pâtés et baguettes de pain avec vins rouges Saumur Rouge et Saumur Champigny sont les bien venus au festin: Un régal !!! Bravo aux organisateurs Guillaume et Bruno





Bruno DUBOIS, vigneron à l'origine du projet avec Guillaume Le Lay en discussion avec notre députée du Sud Saumurois Laétitia St Paul qui nous a promis de revenir pour la plantation **2025** avec ses gants, ses bottes et son bonnet blanc, Elle nous soutient à fonds dans notre démarche, **MERCI**



Guillaume Le LAY s'entretient avec le journaliste du Courrier de l'Ouest, Yvan Georget qui prépare un article pour demain sur la plantation



Armelle Froger, maire de Bellevigne les Châteaux soutient avec toute son énergie habituelle le projet de plantation pour continuer la démarche les années suivantes avec la collectivité et le département de Maine et Loire

 **Bellevigne Châteaux**

PLANTATION D'ARBRES
En haies bocagères ou alignements d'arbres
Sur 4 kilomètres
Vendredi 6 décembre 21024

SAINT CYR-EN-BOURG
Cité de BELLEVIGNE LES CHÂTEAUX

STATIONNEMENT
RÈGLEMENT



Après le casse croute,
nous retournons finir les
chantiers de plantation en
cours pour terminer avant
le repas pris en commun
avec tous les participants



Tous les participants à cette grande journée de plantation sont chaleureusement conviés à un grand repas de fête par les organisateurs de cette journée.
MERCI ET BRAVO pour l'organisation à Bruno et Guillaume.





Même le boulanger du village s'est prêté au jeu en livrant ses baguettes et ses tartelettes aux pommes sous le hangar de Guillaume Le Lay





Les grilladiers sont à l'œuvre pour nous cuisiner les meilleures saucisses et grillades : longes de thon et côtes de porc
Succulent !!! Et MERCI à EUX





Et un grand merci à tous les participants
MERCI à BRUNO ET GUILLAUME les 2 instigateurs de
cette journée. **À REFAIRE EN 2025 , MERCI !!!!**



PLANTATION D'ARBRES
En haies bocagères ou alignements d'arbres
Sur 4 kilomètres
Vendredi 6 décembre 21024

SAINT CYR-EN-BOURG
Cité de BELLEVIGNE-LES-CHÂTEAUX

STATIONNEMENT
RÈGLEMENT

Samedi 7 décembre 2024

MAINE-ET-LOIRE. Des brebis attaquées : la piste d'un loup « pas exclue » PAGE 4

Samedi 7 décembre 2024
1,45 €
N° 24781 - 811 anses
Période de vente du 01/11/2023 au 31/12/2024
monocompte.courrierdesouest.fr

Le Courrier
SAUMUR de l'ouest

SAUMUR

La campagne reboisée, renaturée

Les agriculteurs et les viticulteurs de Bellevigne-les-Châteaux ont uni leurs forces hier pour planter 4 km de haies et d'alignements d'arbres, en lien avec la commune et des associations.



Bellevigne-les-Châteaux, vendredi 6 décembre. En une journée, pas moins de 4 km de haies et d'arbres ont pu être plantés grâce à la mobilisation de tous.

En une journée, ce vendredi 6 décembre, ils ont œuvré pour le paysage et l'environnement de demain. Une cinquantaine d'agriculteurs, de viticulteurs et de bénévoles ont participé à une vaste campagne de plantation dans la campagne de Bellevigne-les-Châteaux. Objectif de cette opération : la mise en terre de 2 km de haies bocagères et de 2 km d'alignements d'arbres. Ce geste pour la biodiversité a été rendu possible grâce au soutien actif de la commune et des associations Arbor et science et Des arbres pour la vie. La première de ces structures a participé à la conception du projet, jusque dans la cartographie et le choix des essences : la seconde, présidée par Gabriel Taillé, a accompagné la partie technique et pratique de cette action collective coordonnée par Guillaume Le Lay, agriculteur, viticulteur et président de la Cuma Eole. « Ces plantations concernent autant les vignes que les grandes cultures », assure ce dernier, qui précise qu'il s'agit là d'une première à cette échelle. « Orienté en complément de toutes les initiatives individuelles visant à replanter des haies. On est plus efficace à planter et on montre que ce n'est pas si compliqué. C'est une belle action, à la fois pour l'environnement et pour la vie du village. » Une garantie pour le paysage de demain La participation de tous les élèves de l'école de Saint-Cyr-en-Bourg est l'illustration parfaite de la dynamique enclenchée. Au programme comme au figuré, « on aime une graine dans les esprits, on mettra la main à l'œuvre, on amorce quelque chose ». L'opération a été ouverte à tous les volontaires avec le souhait de voir, à l'avenir, de nouveaux participants se greffer à cette démarche. « Il y a eu des équipes à replanter des haies et des arbres : cela favorise la biodiversité et la fertilisation, tout en luttant contre l'érosion des sols. » Une manière de réparer les erreurs du remembrement qui avait vu, après guerre, ici comme ailleurs, les haies et les arbres arrachés sans scrupule pour regrouper des parcelles. Yves Gabroy, de l'association Arbor et science, ne dit pas autre chose : « C'est une garantie pour le paysage de demain et pour l'avenir de nos enfants. En plantant un arbre, on traite dix questions à la fois. Cette multifonctionnalité justifie toute plantation. » À ses yeux, ce geste de démarche indispensable - va même bien au-delà des arbres. « L'approche collective est primordiale. C'est une manière de fédérer tout en montrant l'exemple. Les acteurs ruraux ne se regardent plus faire les uns les autres, ils font ensemble. De toute façon, il faut se prendre en main, c'est maintenant qu'il faut agir », lance le spécialiste, qui insiste sur le fait que les collectifs doivent accompagner ces initiatives. Cette opération, qui représente une somme globale de 30 000 €, a justement été soutenue financièrement

Planter pour l'été !

BERJAMIN

196, route de Montcombrou - 85005 SAUMUR
www.berjamin-paysage-provence.fr



Face à la rhinopneumonie, la vigilance reste de mise
Rompu un protocole strict, l'IFCE reste sur ses gardes alors que le virus gagne du terrain en France. PAGE 7

Bellevigne-les-Châteaux
Des arbres et des haies plantés pour renaturer la campagne PAGE 8

Football
Stany Espagna, la bonne surprise saumuroise



ÉMO
Le chemin du compromis

Compromis ou compromis... ou bien accord d'arrière-pensée dans lequel on transige avec sa conscience ? Ce sont les questions posées aux États-majors depuis la prise de parole d'Emmanuel Macron, jeudi soir. Car le point d'une prise de conscience de haut vol... À tel point que les initiateurs de la première opération ont déjà prévu de la reconduire chaque hiver ces prochaines années.

SARL SICHAR'M
Avenue des Fusillés St-Lambert des Levées
(à côté de Giff, derrière Norauto) - Tél. 02 41 52 31 44

Pour recevoir les dates de ventes, inscrivez-vous sur sichar@m.com

Du samedi 7 au samedi 21 décembre 2024
Ouverture du lundi au samedi de 10h à 19h - Ouvert dimanche de 14 à 19h

Et le lendemain matin Vous faites la une du Courrier de l'Ouest édition de Saumur en première page du samedi 7 décembre 2024. Encore Bravo à tous

Samedi 7 décembre 2024

SAUMUR

Samedi 7 décembre 2024

Le Courrier de l'ouest

La campagne reboisée, renaturée

Les agriculteurs et les viticulteurs de Bellevigne-les-Châteaux ont uni leurs forces hier pour planter 4 km de haies et d'alignements d'arbres, en lien avec la commune et des associations.



Bellevigne-les-Châteaux, vendredi 6 décembre. En une journée, pas moins de 4 km de haies et d'arbres ont pu être plantés grâce à la mobilisation de tous.

En une journée, ce vendredi 6 décembre, ils ont œuvré pour le paysage et l'environnement de demain. Une cinquantaine d'agriculteurs, de viticulteurs et de bénévoles ont participé à une vaste campagne de plantation dans la campagne de Bellevigne-les-Châteaux. Objectif de cette opération : la mise en terre de 2 km de haies bocagères et de 2 km d'alignements d'arbres.

s'agit là d'une première à cette échelle. « On vient en complément de toutes les initiatives individuelles visant à replanter des haies. On est plus efficace à planter et cela montre que ce n'est pas si compliqué. C'est une belle action, à la fois pour l'environnement et pour la vie du village. »

Une garantie pour le paysage de demain

La participation de tous les élèves de l'école de Saint-Cyr-en-Bourg est l'illustration parfaite de la dynamique enclenchée. Au programme comme au figuré, « on sème une graine dans les esprits, on montre la marche à suivre, on amorce quelque chose », explique Guillaume Le Lay. L'opération a été ouverte à tous les volontaires avec le souhait de voir, à l'avenir, de nouveaux participants se greffer à cette démarche. « Il y a une vraie prise de conscience de tout cela. »

« Ces plantations concernent autant les vignes que les grandes cultures », assure ce dernier, qui précise qu'il

du remembrement qui avait vu, après-guerre, ici comme ailleurs, les haies et les arbres arrachés sans scrupule pour regrouper des parcelles. Yves Gabroy, de l'association Arbor et science, ne dit pas autre chose : « C'est une garantie pour le paysage de demain et pour l'avenir de nos enfants. En plantant un arbre, on traite dix questions à la fois. Cette multifonctionnalité justifie toute plantation. »

À ses yeux, ce geste de démarche indispensable - va même bien au-delà des arbres. « L'approche collective est primordiale. C'est une manière de fédérer tout en montrant l'exemple. Les acteurs ruraux ne se regardent plus faire les uns les autres, ils font ensemble. De toute façon, il faut se prendre en main, c'est maintenant qu'il faut agir », lance le spécialiste, qui insiste sur le fait que les collectifs doivent accompagner ces initiatives. Cette opération, qui représente une somme globale de 30 000 €, a justement été soutenue financièrement

« Ces plantations concernent autant les vignes que les grandes cultures », assure ce dernier, qui précise qu'il

par la région Pays de la Loire (pour les haies) et a bénéficié de fonds privés pour les arbres. À cela, il convient d'ajouter le temps passé par les coordinateurs Guillaume Le Lay et Bruno Dubois et tous les autres bénévoles pour les préparatifs et l'animation du groupe.

La commune de Bellevigne-les-Châteaux a, quant à elle, mis quelques hectares à disposition pour accueillir une partie des plantations. « Renaturer les espaces ruraux, c'est un besoin essentiel, affirme le maire, Armel Froger, conscient de l'intérêt de la chose. Pour nous, c'est une forme de compensation du défrichement de peupliers dans le marais de Buffou. Il faut revenir à ce qui existait autrefois, retrouver le bon sens d'avant. Il y a une vraie prise de conscience de tout cela. »

À tel point que les initiateurs de cette première opération ont déjà prévu de la reconduire chaque hiver ces prochaines années.

Yvan GEORGET